

Una completa casa de estudios superiores

NUEVE RECTORES

Nueve han sido los rectores de la Universidad en los setenta años de su existencia: Enrique Molina Garmendia, entre 1919 y 1956, al que también se le concedió el título de Rector Vitalicio; David Stitchkin Branover, entre 1956 y 1962; Ignacio González Ginouvés, entre 1962 y 1968; nuevamente David Stitchkin Branover, de marzo a diciembre de 1968; Edgardo Enríquez Froeden, 1968 a 1972; Carlos von Plessing Baentsch, en 1973; Guillermo González Bastías, fines de 1973 a 1975; Heinrich Rochna Viola, entre 1975 y 1980; Guillermo Clericus Etchegoyen, entre 1980 y 1986; y Carlos von Plessing, desde 1987 hasta hoy.

FACULTADES Y ALUMNADO

Las siguientes son las Facultades de la Universidad de Concepción: Facultad de Ciencias; Facultad de Ciencias Agropecuarias y Forestales, ubicada en Chillán; Facultad de Ciencias Biológicas y Recursos Naturales; Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales; Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas; Facultad de Educación, Humanidades y Arte; Facultad de Ingeniería; Facultad de Medicina; Facultad de Farmacia; Facultad de Odontología. A lo anterior se agrega la Unidad Académica de la ciudad de Los Angeles.

Respecto del alumnado, al mes de julio de 1989 la matrícula vigente era de 11 mil 178 alumnos.

UNIVERSIDAD EXAMINADORA

La Universidad de Concepción tiene la calidad de examinadora de las siguientes Universidades de Santiago: Universidad de la República; Universidad Real; Universidad Bolivariana; Universidad Diego Portales, desde 1983; Universidad Mayor; Universidad de Las Condes. Es, además, examinadora de tres institutos: el Profesional Adventista, de Chillán, desde 1982; el Profesional de Temuco y el Profesional Diego Portales, de Concepción.

Su sala regional recoge la historia de Concepción y el sur de nuestro país con libros y documentos que, por su importancia, son verdaderas piezas bibliográficas.

Su museo bibliográfico cuenta con más de 300 volúmenes, contándose con 2 incunables.

La Universidad entiende que sin buena información no existen investigación original ni cursos de post-grado. Ofrece, en este sentido, servicios a sus usuarios que actualizan permanentemente sus necesidades bibliográficas.

RECURSOS

A través de su Escuela de Graduados, la Universidad de Concepción ofrece 23 programas de post-grado de Magister y Doctorado. En Concepción, la Universidad se extiende en un hermoso Campus de 41 hectáreas de parques y jardines. Posee, además, una amplia y rica infraestructura de apoyo, algunos de cuyos elementos son los siguientes: Completos laboratorios para el estudio y la práctica de las ciencias básicas y aplicadas. Bibliotecas. Una colección biológica con el herbario más completo del país con más de 200 mil ejemplares; una colección paleontológica con más de 30 mil fósiles; la colección zoológica más importante de Chile con más de 500 mil ejemplares correspondientes a casi 12 mil especies identificadas, entre las que se destaca la colección entomológica con 6.890 especies y 343.790 ejemplares. Un Museo de Mineralogía con una colección de 6 mil muestras de minerales y dos mil muestras de rocas. Un Museo de Anatomía Normal con más de 500 preparaciones didácticas y una colección de Anatomía Patológica con más de 1.600 piezas macroscópicas. Un estadio con una cancha de fútbol y pista atlética, cuatro gimnasios equipados, multicanchas, un refugio cordillerano para deportes de invierno, un teatro-cine, radioemisoras y televisión educativa.

BIBLIOTECA Y BANCOS DE DATOS

La Biblioteca Central de la Universidad de Concepción es permanentemente visitada por más de mil alumnos y entrega más de 5.000 servicios diariamente. Dispone de 380 mil libros de las más variadas materias y colecciones de diarios y revistas chilenos y extranjeros. Cuenta con 7.500 títulos de publicaciones periódicas, seis mil de los cuales son revistas científicas.

A través de la Biblioteca Central, la Universidad de Concepción está suscrita a dos mil revistas científicas de todo el mundo.

Además de la Biblioteca Central existen bibliotecas periféricas. En este aspecto, son importantes las de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, de Medicina, de Educación y de Ciencias Agropecuarias y Forestales en Chillán.

Dispone también del Servicio *Dialog*, de recuperación de información bibliográfica desde bases de datos internacionales, lo que permite tener contacto con información mundial desde su terminal en la Universidad de Concepción. Este servicio, orientado a investigadores, profesionales, alumnos y empresas, está conectado vía satélite con el mismo sistema computacional de Dialog Information Services Inc., de California, que provee acceso a más de 400 bases de datos que cubren las principales disciplinas: Ciencias, Tecnología, Arte, Ciencias Sociales, Medicina, Astronomía, Economía, etc.

Forma parte de la Red Nacional de Información y Documentación *Renid* y está adscrita a todas las principales redes disciplinarias existentes en el país y en América Latina.

Cuenta con un completo servicio bibliográfico que le permite solicitar material bibliográfico y patentes a cualquier lugar del mundo.

Su servicio de referencia —en ciencias sociales y humanidades, además del científico— está constituido por enciclopedias, diccionarios, índices y abstracts actualizados y con un competente equipo de bibliotecarias.

LA CARRERA DE PERIODISMO

A partir del presente año se reinició la carrera de Periodismo que había sido suspendida en 1973. Con alumnos procedentes de distintas provincias de la Octava Región, quedó inaugurada oficialmente por el rector Carlos von Plesing. Le correspondió dictar la clase inaugural al periodista Tito Castillo Peralta, director de *Atenea* y del diario *La Discusión* de Chillán.

Se espera que en su oportunidad los alumnos puedan realizar prácticas en los medios que posee la Universidad: talleres gráficos en Concepción y

Chillán; radioemisoras en ambas ciudades, además de un diario en la capital de Ñuble y una completa instalación de televisión educativa en la misma Universidad.

BIOLOGIA MARINA

Diez años tiene ya la Estación de Biología Marina de la Universidad de Concepción en Dichato. Depende del Departamento de Oceanología de la Facultad de Ciencias Biológicas y de Recursos Naturales. La Estación está ubicada en un terreno de 700 metros cuadrados, perteneciente a la Armada y cedida por ésta a la Universidad. Sus dependencias las componen 12 laboratorios con instrumental de investigación, salas de clases, biblioteca especializada, acuarios, sala de cultivo controlado, sala de radiocomunicación, casa de huéspedes, etc.

También se encuentra en el mar de Coliumo la lancha "Kay-Kay" (serpiente marina, en mapuche), construida expresamente para los estudios oceanológicos por un astillero de Valdivia. Es la única embarcación existente en el país para tales fines y dependiente de un centro de enseñanza superior. Esta nave es sucesora de la "Lund", la primera lancha para estudios del mar de la Universidad. De este modo, los biólogos marinos se forman junto al mar y en permanente contacto con el Océano Pacífico.